

La coopération régionale nordique depuis la fin de la guerre froide

Type de contenu : Texte

Titre(s) : La coopération régionale nordique depuis la fin de la guerre froide : une coopération régionale européenne réussie ? / Capitaine (TA) Coralie Felblinger ; sous la direction de Philippe Boulanger,... ; Ecole de guerre, promotion 23 Verdun, 2015-2016

Auteur(s) : Felblinger, Coralie

Autre(s) responsabilité(s) : Boulanger, Philippe (1974-....) (Directeur de thèse)
École supérieure de guerre Paris 1147 - Organisme de soutenance

Editeur, producteur : [Lieu de publication inconnu] : [éditeur inconnu], 2016

Description matérielle : 1 vol. (42 p.) : ill., cartes ; 30 cm

Classification décimale Dewey : 355.033 048
320.948

Note(s) : "École de guerre, promotion Verdun, Groupe C1"

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. p. 38-41

Note de thèses et écrits académiques : Mémoire de fin d'études Défense 2016 Paris, Ecole de guerre

Résumé ou extrait : La coopération régionale de défense nordique, déjà active durant le 20ème siècle même durant la Guerre Froide, a été formalisée à travers la création de la NORDEFECO (Nordic Defence Cooperation) en 2009. Il s'agit d'une coopération particulièrement intéressante à plusieurs titres. Tout d'abord, la NORDEFECO est un exemple de coopération régionale européenne aux ambitions clairement définies et dont il est possible après quelques années d'existence d'établir un premier bilan, notamment en ce qui concerne la conduite de projets communs d'équipement et d'entraînement. Ensuite, le contexte géopolitique dans lequel cette coopération se poursuit regroupe des problématiques majeures au niveau mondial : ressources énergétiques, écologie et voies de navigation maritime sont au cœur de l'actualité de la mer Baltique et de l'Arctique. Enfin, les pays appartenant à la NORDEFECO et les pays baltes qui en sont proches perçoivent la Russie comme une menace grandissante, ce qui apporte un éclairage particulier sur les possibles évolutions futures de la NORDEFECO.

The regional Nordic defence cooperation, already existing during the 20th century and even during the Cold War, was formally created with the birth of NORDEFECO (Nordic Defence Cooperation) in 2009. This is a particularly interesting cooperation for several reasons. First, NORDEFECO is an example of a regional European cooperation with clearly defined goals and for which it possible after a few years of existence to establish a first assessment, especially concerning the conduct of common equipment and training projects. Then, the geopolitical background in which this cooperation takes place brings together several major global issues: energetic resources, environmentalism and sea lines of communication are at

the core of the current agenda of the Baltic sea as well as of the Arctic. Finally, NORDEFECO members as well as the Baltic states, which stand very close to NORDEFECO, currently look at Russia as an increasing threat, which sheds a particular light on the future developments possible for NORDEFECO.

Configuration requise : Mémoire lisible au format Pdf

Sujet - Nom commun : Coopération scandinave -- 1990-2020 -- Thèses et écrits académiques
Coopération dans la Baltique -- 1990-2020 -- Thèses et écrits académiques
Sécurité nationale -- Scandinavie -- 1990-2020 -- Thèses et écrits académiques
Sécurité nationale -- Pays baltes -- 1990-2020 -- Thèses et écrits académiques

Sujet - Nom géographique : Arctique -- Rôle stratégique -- Thèses et écrits académiques
Baltique (région) -- Rôle stratégique -- Thèses et écrits académiques

Adresse électronique et mode d'accès : [https://bibliotheques-numeriques.defense.gouv.fr/koha/documents/cdem/C1_FELBLINGER_Coopération régionale nordique.pdf](https://bibliotheques-numeriques.defense.gouv.fr/koha/documents/cdem/C1_FELBLINGER_Cooperation_regionale_nordique.pdf)